

Bolívar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el  
recomendaros que protejáis la Santa Religión  
que profesamos y que es el manantial abun-  
dante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea  
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero  
de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse co-  
mo apostolado al que todos los verdaderos  
católicos tienen el deber de consagrarse, o,  
al menos, de colaborar, cada uno según su  
puesto y oficio.

Cardenal Reig.—Principios  
y bases de reorganización de  
la A. C. E., cap. III.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 180 varas al Sur del  
Colegio de Britos.

Teléfono: 3.000  
Apartado 111

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 2 DE FEBRERO DE 1929

Número 3055

## Persecuciones y arrestos en Guatemala

*Legislación naval de Portugal reproducida en España*

Madrid, 1º—La Gaceta de esta fecha publica el Reglamento de la Legislación de Portugal, sobre las condiciones en que deben venir los buques que tengan que tocar en los distintos puertos de Portugal a fin de evitar en cuanto sea posible, los frecuentes rozamientos por estos asuntos.

*El Gobierno de España recibe muestras de adhesión*

Madrid, 1º—La Secretaría de Negocios Extranjeros ha recibido gran número de despachos para el gobierno, enviados por los Representantes Diplomáticos acreditados en España y en el Extranjero.

*Fueron capturados once pájaros que venían para América*

Madrid, 1º—La policía capturó varios prófugos quienes en Asturias y Galicia se dedicaban a gestionar el embarque para América. Los prófugos son once y se disponían dirigirse bien repartidos por todo el Continente Americano.

*El Embajador de España en Argentina regresa de una Expedición*

Buenos Aires, 1º—El Embajador de España en Argentina, Maetzu, ha regresado de una excursión a los Lagos Andinos de donde trae gran cantidad de curiosidades recogidas en las poblaciones vecinas y que se estiman por su gran valor artístico y también histórico.

*El presidente de la República de Lituania, aparece complicado en el complot que tuvo lugar hoy allá*

París, 1º—Le Matin recibió muy temprano varias noticias que dicen que ha sido descubierto un complot contra la vida del Presidente del Consejo, Valdemaras y que en las investigaciones iniciadas hoy mismo, aparece complicado el Presidente de la República, provocando esta noticia un revuelo indescriptible en todos los círculos de aquella nación.

*Sur Africa ha ratificado ya el Pacto Kellogg*

Londres, 1º—Despachos oficiales recibidos anoche dicen que el Parlamento Sur-Africano resolvió aprobar la ratificación del Pacto Kellogg que renuncia a las guerras.

## Se descubrió un complot en Lituania

### El ex-Ministro Herriot empeñado en su reelección como Alcalde de Lyon

*Herriot se desespera por su Reelección*

París, 1º—El Ex-Ministro Herriot, ha emprendido desde hoy una campaña que tiene el objeto de ser reelegido como Alcalde de la ciudad de Lyon. La noticia fué anunciada desde ayer por la prensa de esta capital y se le ha concedido más importancia de la que realmente tiene, a juzgar por la opinión de varios de los altos funcionarios actuales del gobierno.

*Las tropas de Amanullán, avanzan sobre Kabul*

Nueva Delhi, India, 1º.—Las tropas del Rey Amanullán, continúan su avance sobre la ciudad escueta de Kabul donde las huestes de Habibuyan, han destruído todos los centros comerciales y saqueado todos los barrios bajos de la ciudad. En Mugimir las tropas de Amanullán infringieron una derrota a las tropas del Jefe Rebelde.

*Pasa a la pág. 4*

## Diagnóstico del protestantismo Norteamericano

*Interesante lección para los «doctores evangélicos» de la «fermiza» América Española.*

El 11 de noviembre dimos a conocer el proyecto del Congreso Protestante que va a celebrarse en la Habana del 20 al 30 del próximo junio: su lectura nos sugirió la siguiente comparación.

Si un grupo de anatomistas imbuidos en el falso concepto de que la estructura ideal para el cuerpo humano es la del mono, se reuniera para examinar las «imperfecciones» del hombre y dar la conveniente receta para hacerle llegar a tan descabellado ideal, seguramente tendría materia abundante para llenar volúmenes enteros con las «imperfecciones» descubiertas aun en las más notables «bellezas» femeninas. Sus informes, sin embargo, no relatarían las «imperfecciones» de los cuerpos estudiados, sino los falsos conceptos, el desequilibrio mental de sus examinadores.

De un modo parecido, los «anatomistas evangélicos», partiendo del falso supuesto de que la estructura ideal de la Iglesia de Cristo debe ser la enseñada por los fundadores de la «mona» del Cristianismo, esto es, el Protestantismo, seguramente tendrán mucho que decir en la Habana, tanto sobre el Catolicismo en sí, como sobre el modo de

practicarse en las naciones bañadas por el Caribe. Su actas revelarán, ante todo, su desequilibrada anatomía, su falso concepto sobre la legítima estructura del Cristianismo, tal como lo concibió su Divino Fundador.

Pero prescindamos de ésta por ahora. Fijémonos más bien en la medicina, en esa religión que los doctores evangélicos nos quieren traer como remedio eficaz de nuestras dolencias espirituales.

*Ingenioso diagnóstico*

La «Men's Church League», deseosa de discutir serios problemas religiosos, invitó a las lumbreras del Protestantismo no a un concilio, como se hizo ya en tiempo de los Apóstoles, sino a un banquete. Si para sus cultos van prefiriendo los más populares teatros, para sus discusiones se citan en los cenáculos o comedores de los más renombrados hoteles. Pero respetemos su libertad... evangélica.

Con la tarjeta de invitación se envió una postal que debían contestar los que no pudieran asistir al banquete, exponiendo en ella su propia opinión sobre un asunto de trascendental importancia. «What is the matter with the Church?» qué es lo que tiene la Iglesia? Al parecer se trataba de una magna consulta de doctores evangélicos, atareados en exami-

nar las serias dolencias que tan perturbado traen al gigantesco Protestantismo norteamericano.

El reverendo Courtenay Hughes Fean, «miembro, como él dice, de la Iglesia Cristiana (presbiteriana) por toda su vida, ministro ordenado por treinta y ocho años, y cerca de treinticinco años de misionero en el extranjero», dejándose llevar de su buen humor, contestó con las siguientes palabras:

1. Degeneración del corazón por su gordura (riqueza, lujo y comodidades).
2. Anemia perniciosa (falta de sangre en teología y en la lucha contra el pecado).
3. Meningitis cerebro-espiritual (destrucción de la espina dorsal y del centro cerebral).
4. Cáncer (incredulidad en lo sobrenatural).
5. Neuritis (super sensibilidad a la crítica y al ridículo).

Tan atinado diagnóstico fué muy celebrado. De él hablaron los periódicos, y lo comentaron largamente los jefes más prominentes del Protestantismo. El departamento de información extranjera de la Junta de Misiones Extranjeras de la Iglesia presbiteriana felicitó a su autor, y le pidió más detalles. Hasta una organización atea se sirvió de él para redoblar sus ataques contra las Iglesias.

## El Consulado de Costa Rica en Roma

Sr. don Antonio Portuguez P.

Mi querido Toño:

Refiriéndome a tu carta abierta publicada en este mismo periódico de fecha de ayer, te diré lo siguiente:

Si tú justamente te quedaste muy mortificado con ese recibimiento tan impropio e inmerecido que te dió el Cónsul Segarini de Roma, yo quedé—como bien lo notaste aquella misma tarde,—

herido en el alma, porque además de lamentar yo el ultraje al costarricense y al amigo, no podía yo conformarme que eso sucediera en mi misma Patria y en mi propia Roma.

Por dicha, todo lo remedia el tiempo. Tú y yo, por espíritu de caridad cristiana, habíamos ya casi olvidado el malísimo proceder del Cónsul de Costa Rica en Roma, pero no así ese Sr. había cambiado aquel carácter de ram-

plón incorregible que se gastó en aquel entonces con nosotros, ya

A las 7 horas del lunes próximo, se celebrará en la iglesia parroquial de La Dolorosa una misa de novenario en sufragio del que fué

**Alcides Murillo R.**  
fallecido el 25 de Enero.

Sus padres Isaías Murillo y María Luisa de Murillo y demás familiares, quedarán profundamente agradecidos a las personas que se sirvan asistir a ese acto religioso.

A. ARIE

# La prisionera del Oasis

Para "Correo Nacional"

Las macizas puertas del mercado de Jafa acababan de abrirse al rayar el día, cuando dejando el camello echado en el pavimento de la calle, entró un joven árabe en el patio cercano a los muros de la gran torre.

Los dromedarios gruñían inquietos bajo unas pesadas cargas de vasijas cuidadosamente acomodadas sobre las enormes sillas, y cuyos cabestros sujetaban los mercaderes pregonando a grandes voces sus frutas frescas procedentes de los huertos de Cedrón: dátiles, higos, miel, granadas; los vendedores de vino elogiaban la delicia del jugo de las uvas maduras en Engaddi, y la hermosura de las toronjas cortadas en los valles de Galilea.

Realizadas sus compras, el árabe regresó al sitio donde le esperaba su montura acompañado de un siervo portador de dos grandes cestas. Colocó las provisiones en cajas de mimbre delicadamente tejidas, hizo arrodillarse al animal, e instalándose en la litera de tela azul emprendió el camino.

Pronto tuvo ante sí el desierto. El sol había triunfado del velo gris perla que la neblina tendía, y truncándose en un ópalo inmenso inundaba las arenas fingiendo profundas lontananzas amarillentas y cambiantes.

El camello precipitaba la marcha: la cabeza levantada hacia el ancho horizonte, aspiraba el aire con las narices dilatadas siguiendo la dirección que le imprimía la diestra mano del jinete.

Las horas transcurrían sin descanso; la litera se bamboleaba, se levantaba y hundía como una nave a merced de las olas. Durante el camino el paisaje sufrió completa transformación. Las grandes extensiones arenosas ya planas o amontonadas, ya divididas en hondos surcos semejaban el fondo de un océano recién agitado por la tempestad; al caldearlas el aire despedían chispas de oro, y el cielo mostraba espléndidas reverberaciones.

La bestia caminada segura de su paso sin que el jinete se

preocupara más que de aguijonear su carrera. Pronto las sombras del animal y su dueño, que primero se proyectaban detrás de ellos, se produjeron adelante, y así continuaron avanzando como en el lecho de un mar sin límites.

Solo en el espacio infinito sin veredas ni caminos, el viajero con los ojos fijos e inmóviles parecía sumido en un hermoso ensueño, cuando su cabalgadura se detuvo espontáneamente.

Entonces miró el sol ya muy bajo y examinó el lugar donde se encontraba para determinar su posición: había recorrido más de cuarenta leguas y respiró satisfecho. Un punto negro se dibujaba dilatándose en la distancia, y el árabe acarició el arqueado cuello del jiboso invitándolo a proseguir la marcha: el camello volvió a emprender su carrera haciendo crujir la litera en dirección a Oriente, mientras el sol flameaba mostrándose como un desmesurado globo rojo suspendido a las puertas del ocaso, y en el horizonte opuesto se iba remontando la luna, confundiendo en el cenit con el astro del día, sus tintes de albayalde y amarillentos.

En el lindero del oasis el bruto tornó a detenerse: gemía enseñando los dientes, casi agotado por la terrible jornada. De los labios del beduino se escapó un sonido gutural, familiar sin duda a su montura, pues se arrodilló lentamente prorrumpiendo en un lúgubre aullido, y su amo saltó al suelo.

Estaba entumido por el fatigoso viaje: se restregó las manos, y después de asegurarse que su daga salía con facilidad de la funda, empezó a pasearse delante del cuadrúpedo que se había echado entornando los ojos, sintiéndose dichoso de aquel reposo tan arduamente ganado.

El hombre entretando se hacía sombra con la mano mirando ansiosamente: su mirada parecía lanzar rayos de luz al través de la inmensidad desolada del desierto, que tendía sus eternidades de arena hacia un horizonte vago y verdiazul, desgarrado por los picos de las

lejanas dunas, donde creyó oír rústica sinfonía compuesta por los gruñidos roncós de innumerales camellos esqueléticos y moribundos.

Era un tipo soberbio. Cubierta la cabeza con un chal que le caía graciosamente sobre el cuello en pliegues muy pronunciados a manera de turbante, las proporciones del cuerpo eran admirables, siendo más membrudo que alto. Llevaba desatado el «kufiyeh» en la frente dejando ver por consiguiente su semblante bronceado y sus negros ojos en forma de almendra.

El kamis de lino se ceñía por anchas fajas a la cintura de la que pendía lujosa cimitarra cuya hoja rivalizaba en esplendor con las piedras de que estaba sembrada la empuñadura, y entre sus labios gruesos y encendidos como la flor del granado, sonreían sus dientes de marfil blanca.

## LABORATORIO CLINICO

— DE ANALISIS MEDICOS —

Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo

Químico Farmacéutico

Contiguo a la Clínica SAN JOSE del Dr. don Rafael A. Grillo

## Café a ₡ 100 y ₡ 118

Ya había circulado la noticia de que el café tendrá buen precio para los pequeños cosecheros. Nos habían dicho que en algunas localidades se cotizaban ₡ 100 por la fanega, pero noticias circuladas en La Unión afirman que el precio allí es de ₡ 118.

Esto hace creer que el término medio para toda la zona central cafetalera será de ₡ 110 por lo menos, fuera del flete que ya reconocen casi todos los patios.

## Notículas Personales

—La señorita Elena Jiménez Castro se halla enferma desde hace dos semanas; hacemos votos por su restablecimiento.

—Mucho hemos sentido la enfermedad que aqueja al Presbítero don Daniel Carmona.

Viajeros

—La estimable señora doña Tule Gutiérrez v. de Truque y su muy estimable familia, han salido de temporada para San Antonio de Belén.

—Hoy regresará del Coyolar el presidente Licenciado González Víquez.

—De Cartago vino nuestro amigo don Luis Portuguez en asuntos comerciales.

Se dirigió a la litera y de un saco tomó una esponja y un pequeño recipiente en el cual virtió agua para lavar los ojos, nariz y boca del camello; luego extrajo de un cajón, cuerdas, paquetes de paño listado, algunas estacas y un sólido bastón compuesto de varios trozos, los que sobrepuestos el uno en el otro daban la deseada altura. Clavó en el suelo rodeándolo de estacas a conveniente distancia, tendió las cuerdas y las cubrió con el paño quedando lista la tienda. Siempre del mismo cajón se proveyó de un tapete de forma cuadrada y lo extendió en el interior de la misma quemando algunos granos de un perfume delicioso, y hecho todo esto volvió a ocuparse de su silencioso compañero.

Puso en una bolsa de cáñamo varios puñados de judías verdes de Gaza y la suspendió a su cuello, y hasta que hubo visto la buena acogida que le merecía aquel pienso, se dedicó a escudriñar el desierto sobre el que se arrastraban los plateados rayos de la luna, lanzando torrentes de luz entre los elegantes penachos de los datileros alargándolos fantásticamente en las ignotas lejanías.

Pronto será hora, se dijo el beduino con impaciencia; ya todo está preparado para la fuga.

Se procuró de un cesto que formaba parte del equipaje lo necesario para disponer un ligero refrigerio: platos curiosamente labrados envueltos en paja, vino en pequeños pellejos, carne ahumada de carnero, dátiles exquisitos procedentes de las llanuras abrasadas de la Arabia Feliz, queso del Jordán, bollos de pan moreno, hojaldres de higos envueltas en hojas de parra, nueces y granadas. Dispuso la cena sobre el tapete ricamente bordado, completando sus preparativos con una magnífica manta de seda, destinada a cubrir según el uso de los orientales de condición elevada, las rodillas del invitado durante la comida.

Preparó dos linternas sin encenderlas, algunos diminutos pebeteros de esmalte con aromas de Laodicea, y aproximándose de nuevo a su montura engrasó

esmeradamente sus esponjosos pies diciéndole: cuando raye el sol tenemos que estar muy lejos, mi veloz amigo.....habrá mucho que correr.....

Brillaban todas las constelaciones, y sobre las infinitas dunas dormía sin movimiento la claridad lunar, semejante a una ilimitada pieza de tela blanca, y el oasis era una isla de sombras fabulosas flotando en medio de un piélago profundo.

Aldebarán había hecho ya más de la mitad de su celestial jornada como un bajel de ensueño, entre nubecillas gráciles de ópalo y turquesas que bogaban impelidas por los vientos siderales, cuando arrolló una larga cuerda de fibra muy resistente a su cintura, y después de revisar sus armas encaminóse al oasis en cuya espesura se internó.

Las cornejas, sibilas del desierto graznaban en los sicómos; grandes hongos matizados en forma de lotos florecían en el suelo; grupos de algarrobos; arrullos quejumbrosos de aves en los nogales; guirnaldas de tunas espinosas guarnecían los tamarindos; rugidos vibrantes anunciaban de vez en cuando, que un leopardo abandonaba su guarida, alguna lechuza lanzaba en los aires su grito agorero..... ecos que se perdían en el espacio levantando otros rumores y otros ecos en el seno de los tupidos boscajes; pero el árabe avanzó resueltamente hasta el pie de un bórax de tronco enorme coronado por un oscuro pabellón de aterciopelado follaje, y allí apoyando los dedos sobre el labio interior lanzó un prolongado silbido que fue contestado casi enseguida.

El hombre sonrió feliz, y empezó a desarrollar la cuerda liada a su cintura, a la cual ató un guijarro preparado de antemano, tornando a silbar.

Entre las inmensas hojas del árbol semejantes a quitasoles se destacó entonces un rostro de mujer nimbado por la luz de la reina de la noche que, en aquel momento navegaba en una atmósfera de transparencia cristalina, y ni el más ligero vellón blanco alteraba el matiz uniforme de los resplandecientes horizontes.

(Concluída)

## BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS  
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por la magnífica. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLERA Y MOLINA

# Palabras lapidarias

«El alma y no el cuerpo ha-  
ce indisoluble el matrimonio.»  
Publio Syro.

Piensa, analiza y medita, tú,  
oh joven vanidosa y loca, en  
esta sentencia que con un de-  
tal de verdad, anuncia la fe-  
licidad de lo que tanto anhelas:  
casarte.

Profundiza estas palabras  
lapidarias, tú la que no piensas  
sino en el adorno y en el pos-  
tizo de tu cuerpo y de tu ros-  
tro. Tú, la que has hecho de  
tu persona una idolatría ex-  
terna, que sólo tiene puesta la  
atención en lo que hoy es y  
mañana pasa. Medita en esta  
sentencia tú la ligera, la ig-  
norante, la descuidada en el  
cultivo espiritual del corazón  
y del alma.

Analiza este principio en  
que estriba la futura felicidad  
conyugal, tú, oh joven vanido-  
sa; tú, la que despilfarras ho-  
ras y tiempos preciosos, sólo en  
escarnar tu cuerpo, mientras  
que dejas en lastimosa deshe-  
redad, aquel tesoro de belleza  
inacabable, que se llama tu  
espíritu, tu alma, tu corazón,  
tu cultura interior y en una  
palabra: ese santuario interno  
que se llama tu índole sensitiva!  
Escucha: Mañana el que  
hará vida perenne contigo,  
mirará una tarde que la  
edad y los años inician su obra  
destructora sobre todos aque-

llos encantos primaverales que  
aportaste como solo patrimo-  
nio para pretender seducir y  
hechizar al compañero perenne  
de tu vida.

Y entonces? Entonces el des-  
pojo de tu belleza femenil, sur-  
girá mejor y ya no velado por  
el encanto corporal, el horroroso  
fantasma que reúne todos tus  
defectos, tus anomalías espi-  
rituales, tus caprichos culturales,  
tu ignorancia descuidada, tus  
antojos no reprimidos, tu genio  
díscolo y tu carencia de resig-  
nación y de virtud.

Y entonces? Entonces, ¡oh de-  
sencanto supremo y no sospe-  
chado! La vida será insoportable,  
porque tu esposo y compa-  
ñero, te verá tal cual eres, sin el  
fementido ropaje que encubría  
tu alma carente del encanto es-  
piritual, sin esa atrayente dul-  
cedumbre de las almas buenas  
y sin ese tesoro que se impone  
aún sin el encanto corporal; la  
educación, el saber, la ilustra-  
ción.

«El alma y no el cuerpo, ha-  
ce indisoluble el matrimonio.»

Aprende y grava en tu me-  
moria, oh niña loca y mimada  
de superflua ligereza, estas pa-  
labras de ciencia y de verdad.

Ellas te enseñarán que el ma-  
ñana de tu futura felicidad, no  
estriba en tu cuerpo sino en tu  
corazón, en tu alma y en tu es-  
píritu. Cultiva tu alma y el ma-  
ñana será tuyo.

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

**Cualquier moneda es buena  
para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York**

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, en-  
cargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cual-  
quier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima.  
Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

**Informaciones comerciales, industriales, particulares**  
y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea  
les buscamos alojamiento.

**Cualquier moneda es buena**

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproxi-  
madamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo.  
Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de  
banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*  
31 West 111 Street, New York, N. Y.

### MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal  
para la Dispepsia, malas digestiones, acidez,  
dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA  
**BOTICA VARGAS**  
AGENCIA EXCLUSIVA

**Solicite los Vinos Naturales  
de Naranja, Nísperos, Marañón**

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales  
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

**TELEFONO 104 - APARTADO 927**

## Fiestas en Escasú

Se preparan alegres fiestas cí-  
vicas en la ciudad de Escasú.

El comercio de ese lugar y los  
agricultores, quieren atraer du-  
rante tres días a los vecinos y  
han preparado un suntuoso pro-  
grama.

La filarmonía por su parte  
tendrá un trabajo enorme.

Alrededor de la plaza se ha-  
rá una buena instalación eléc-  
trica. En Heredia se han contra-  
tado magníficos juegos piro-  
técnicos.

## Sres. Curas y Militares

LEAN

En la tienda «La Mejor» del  
Mercado se ha recibido una gran  
cantidad de cuellos de celuloide  
que se dan a precios módicos.

## Servicio extraordinario de tranvías

A los visitantes del Teatro  
Nacional en el actual período  
artístico del maestro Padilla,  
les advertimos que la empresa  
del tranvía, ha dispuesto que  
cada noche a la salida, haya  
servicio extra de carros tanto  
para la Sabana como para San  
Pedro.

Esta medida de seguro agrada-  
rá al público y prueba la  
constante preocupación para  
servir siempre bien.

**Suscríbase  
a este diario**



# ¡DOLOR DE CABEZA!

Lo mejor y más seguro para librarse de ese martirio es la

## ACETASPIRINA

Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y regulariza la circulación  
de la sangre. PUEDE TOMARSE CON ABSOLUTA CON-  
FIANZA POR QUE

**No afecta el corazón ni los riñones.**

Excelente también para dolores de muelas y oído; neuralgias; dolor  
de cintura; reumatismo; consecuencias de los excesos alcohólicos, etc.  
**AL ALCANCE DE TODOS**, pues se vende en "SOBRECITOS"  
de una dosis, que sólo cuestan unos pocos centavos, y TUBOS de  
20 tabletas, para  
tener en la casa.



**¡NO RECIBA IMITACIONES!**  
¡Exija la legítima! Fíjese que el  
empaque lleve la CRUZ BAYER

## Lo que es una familia sin religión

¿Qué tiene que ver el amor con  
esa religión! ¿Y qué es un hom-  
bre sin ella? ¿Qué es un hogar  
sin esa luz y sin ese calor? ¡Cie-  
lo santo! Yo me imagino una  
familia que jamás invoca el nom-  
bre de Dios. ¡Qué cárcel! ¡Qué  
lobreguez! Aquellos dolores sin  
consuelo; aquellas contrariedad-  
des sin la resignación cristiana;  
aquellos hijos creciendo sin mi-  
rar jamás hacia arriba; aquellos  
niños sin el culto a la Virgen;  
aquellos labios de rosa, mudos

para la oración al Angel de la  
Guarda ¿en qué se emplean?...  
Y mañana esos niños crecen, y  
como en su corazón no había  
semilla alguna, nada fructifica  
en ellos, y viven las pasiones y  
las luchas y la razón sola no al-  
canza a sobreponerse a los con-  
flictos. Después llega el desa-  
liento, y el temor a los repetos  
humanos que cada uno entiende  
a su manera, y, por último, la  
desesperación.

Pereda

## PIÑOS ALEMANES DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

Construidos expresamente para el clima tropical

MARCAS:

“KRAUSS” y “BOGS & VOIGT”

con facilidades de pago.

**LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)**  
San José • Costa Rica

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento  
y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

**Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos**

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

# Agenda del Lector



**Santorial.**—La Purificación de Nuestra Señora, Patrona de España y Paraiso y de Santa María de Dol. San Cornelio el centurión.

## LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA

Este día, en que se cumplen los cuarenta del Nacimiento del Hijo de Dios, celebra la Iglesia Católica la fiesta de su Presentación en el templo, y también la Purificación de Nuestra Señora. Entró la Virgen en el templo acompañada de San José, su esposo, llevando en los brazos a su bendito Niño Jesús, y postrada ante el acatamiento divino alzó sus ojos y su corazón a Dios Padre, y le presentó a su Unigénito Hijo, para obedecer a la ley, ofreciendo asimismo un par de tórtolas. Simeón, luego que le vió en los brazos de María, se postró, le adoró y tomó en los suyos, profetizando que vendría a morir en una cruz, y que sería traspasada el alma de la Virgen con una espada de dolor. Hizose en este día una muy solemne procesión con ángeles, levitas y sacerdotes, San José, esposo de la Virgen, la misma Virgen y la profetiza Ana, y en medio el santo viejo Simeón, llevando en sus brazos al Niño Jesús. En memoria de ello, la Iglesia Católica en este día hace procesión, invitando a ella a los fieles y a llevar a Jesucristo consigo, y esto denota la vela que llevan en la mano.

**Luna.**—El sábado nueve será la luna nueva.

**Feria de ganado.**—Hoy a las 7 de la mañana en Colonia México. Baño antiparasitario a 15 céntimos por cada cabeza.

**Cierre de oficinas.**—Hoy las oficinas se cerrarán a las 11 horas en el servicio oficial así como los consulados y oficinas bancarias.

**Mareas del domingo.**—La primera será a las 9 y 9 minutos y la segunda a las 20½ (8.30) p. m.

**El concierto de mañana.**—A las 17 horas del domingo habrá concierto musical en el Parque Central.

**Tren de Puntarenas.**—Servicio local a las 6 horas. Tren rápido a las 9 horas.

**Tributación.**—Está vigente el pago del último trimestre del año anterior en el Banco de Costa Rica y en las tesorerías auxiliares en las provincias.

**Vela del Santísimo.**—Corresponde mañana la vela del Santísimo Sacramento a la Parroquia de la Dolorosa. Quienes quieran turnos pueden avisarlo a don Nicolás Casasola, a don Alejandro Salazar Ureña y a don Mariano Coronado Jiménez.

**Cambios.**—Dólares 400½. Libras esterlinas 290. Marcos oro 0 24½. Francos belgas 280. Dólares sobre Berlín, 400½.

**Mercado.**—Hoy cierre a las 18 horas y mañana a las 12 hs.

**Boticas.**—Para la noche El Cometa a 100 varas del Mercado. Botica de Valenciano a 100 varas de Alsina.

**Hospital.**—Hoy hay entrada de 10 a 11.

**Carrel.**—Mañana habrá entrada de las 22½ a las 15 horas.

## Tip. San José

## La muerte de Ludwig von Pastor

El 19 de Octubre del año pasado falleció el conocidísimo historiador católico, von Pastor. La gran obra de su vida, la que le ha dado la celebridad de que goza en el mundo entero, fue la *Historia de los Papas* (en 14 volúmenes) q' comienza con el Renacimiento. Nació el ilustre historiador en Aquisgrán, el 13 de enero de 1854. El conocido historiógrafo católico Juan Janssen influyó mucho en su educación, y, más tarde, el propio von Pastor concibió la idea de su grande obra. Pidió permiso para consultar los archivos secretos del Vaticano, que, hasta ese día, se encontraban cerrados a las investigaciones históricas. León XIII abrió

esos archivos a fin de que los sabios europeos conocieran hasta los mínimos detalles de la historia eclesiástica. «La Iglesia (dijo el ilustre Papa) no tiene nada que temerle a la publicación de sus documentos. Ella debe conocerse con todos sus detalles a través de los siglos, pues Dios no necesita de mentiras». La *Historia de Pastor* es la más extensa que se ha escrito sobre la Iglesia católica, la que arroja más luz sobre los Papas del Renacimiento, como lo dice Menéndez Pelayo; y es, en fin, la que se lee con más gusto por los detalles interesantísimos que suministra.

La dicha *Historia* comenzó a publicarse en 1886, y ya vie-

## Se aguarda al Sr. Moseley

Será en el vapor próximo de la semana siguiente, que llegue a Puntarenas el que traiga de nuevo al país al Sr. Moseley, Gerente de las empresas de electricidad.

Parece que el Sr. Moseley trae las condiciones finales para un buen entendimiento armónico y final con el Comité de Vías Públicas para dar inmediato comienzo a las labores de las nuevas instalaciones bajo tierra.

## VENDO

una casa en Sabanilla de Montes de Oca con cañería y luz, buena carretera y otra en Ipís de Guadalupe; tiene cañería

Hermelinda U. de Quesada

## R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio

Ultimos estilos

PRECIOS MODICOS

CASIMIRES INGLESSES

Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

## Cortesía en lostranvías

El público se debiera penetrar de los sistemas que le son favorables, y que mejoran las rentas. Con el control de comprobantes del tranvía, se ha aumentado la entrada del Comité de Vías Públicas.

Es por esto que es verdaderamente repudiable que muchos pasajeros pongan trabas a los inspectores para la perforación de los boletos que dan los conductores.

Personas incultas hay, que a presencia de los inspectores, rompen los comprobantes y profieren ofensas para los empleados. La cultura popular debiera entender estas cosas mejor.

## LACHSSCHINKEN

Ger Schinken  
Schunkenwurst

Junger Spinat  
Pflifferlinge  
Sauerkraut

Fraukfurter Würstcheu

Aguila de Oro-Pujol Hnos.  
Teléfono 193

ron la luz 12 tomos que se hayan traducidos a los principales idiomas de Europa (entre ellos al español, por el R. P. Ramón Ruiz Amado). Hay, sin embargo, cuatro tomos manuscritos que muy pronto serán publicados. Ludwig von Pastor tiene escritas otras obras históricas. Era, además, miembro de varias academias científicas, y doctor honorario de Lovaina, Yunsbruck y Breslau. Fue distinguido diplomático y cuando murió era Embajador de Austria en el Vaticano.

# Gran Turno en la Ciudad de Guadalupe, el 3 de Febrero

En el buen deseo de proporcionar un buen día de paseo a las familias josefinas, y de otras localidades, las comisiones del GRAN TURNO no escatiman medio para que los paseantes queden satisfechos.

Vaya Ud. a pasear a Guadalupe EL DOMINGO 3 DE FEBRERO.

# Radiogramas

Se proyecta construir otro tren sobre los Andes

Santiago de Chile, 19.—Hoy comenzaron los estudios para el trazado de la nueva línea ferroviaria que ha de unir a Argentina y Chile por el lado de Lonquínay. Esta nueva línea irá prolongada hasta Bahía Blanca y marcará una nueva arteria para el gran tráfico comercial entre ambas naciones.

El Presidente de Brasil en San Paulo

San Paulo, 19.—El Sr. Presidente de la República, Washington Luis, ha llegado en las primeras horas de hoy a fin de apadrinar la boda de un pariente suyo. Aprovechará la ocasión para visitar los trabajos de la carretera que ha sido comenzada.

Las persecuciones y arrestos producen malestar en Guatemala

San Salvador, 19.—Personas llegadas de Guatemala, dan como cierto que la situación creada con motivo de la última alzada contra el gobierno, ha despertado gran intranquilidad y descontento por el número de personas que han sido arrestadas y la persecución que sufren infinidad de ciudadanos.

Para que no haya tropiezos en la cuestión del túnel de la Mancha, Baldwin se entiende

Londres, 31.—Baldwin ha di-

rigido una invitación a los Jefes políticos Mac Donald y Lloyd George, a fin de tener con ellos una conferencia. Estando ausente Lloyd George, se espera que a su regreso indicará una Comisión para la encuesta del túnel bajo el Canal de la Mancha, cuestión que estará asegurada así en la mayoría del Parlamento.

## Don Manuel Viquez Alfaro

Recientemente falleció en el distrito de Mercedes de Heredia, a muy avanzada edad, don Manuel Viquez Alfaro, jefe de muy numerosa y estimable familia de esa localidad. El extinto era considerado como un verdadero Patriarca del pueblo.

Sus funerales se efectuaron en la iglesita de ese lugar, siendo después trasladados sus restos a la ciudad de Heredia, donde se les dió cristiana sepultura.

En estos actos la concurrencia de vecinos fué muy numerosa, testimoniándose así la estimación que gozaba el Sr. Viquez A.

A todos sus deudos presentamos por medio de estas líneas nuestro pésame más sentido.

## COMISIONES

Para alquilar: cinco magnificas casitas de 80 colones cada una, nuevas y con cloaca, en el Paso de la Vaca.

Macabeo Vargas C.

Apart. 13-26

# GRAN TURNO

— EN LA —

## CIUDAD DE HEREDIA

### El Domingo 3 de Marzo de 1929

El producto se destinará a la compra de una imagen de Cristo Rey. Si hubiere sobrante, se invertirá en su fiesta.

## A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA